



Coalición de
Religiosas/os
por la Justicia

79ª SESIÓN DE LA

Asamblea General de las Naciones Unidas

No dejar a nadie atrás: Actuar juntos por el progreso
de la paz, el desarrollo sostenible y la dignidad humana
para las generaciones presentes y futuras



20-30 de septiembre de 2024





Coalición de Religiosas y Religiosos por la Justicia

Esta guía ha sido elaborada por la [Coalición de Religiosas y Religiosos por la Justicia](#) (JCoR), una coalición de 23 organizaciones no gubernamentales acreditadas para representar colectivamente a más de 200 congregaciones de Religiosas y Religiosos católicos ante la ONU. Durante siglos, las congregaciones de Religiosas y Religiosos han servido a personas que se han visto empobrecidas, vulnerables, oprimidas y marginadas por los sistemas globales existentes. A través de nuestra pertenencia al JCoR, nos hemos unido a nuestras organizaciones hermanas y hermanas para mejorar la colaboración entre nuestros miembros - en la sede de la ONU y en todo el mundo - en nuestra misión común: mejorar la calidad de vida de las personas que viven en la pobreza y mejorar nuestra administración del medio ambiente natural.

El principal objetivo de nuestra colaboración es reforzar la capacidad de las Religiosas y Religiosos Católicos y sus socios para abordar las causas profundas del sufrimiento humano y medioambiental.

Trabajamos para lograr este objetivo coordinando los esfuerzos nacionales, regionales y globales de Religiosas y Religiosos para pedir a los líderes políticos que tomen medidas para una implementación justa, equitativa y basada en los derechos de los [Objetivos de Desarrollo Sostenible](#) (ODS), la Agenda de las Naciones Unidas para 2015-2030.

Esperamos que estas páginas le ayuden a empoderarse y a unirse a nosotros en esta misión.



Qué es la apertura de la Asamblea General

La **Asamblea General de las Naciones Unidas** (AGNU) es el principal órgano normativo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), compuesto por representantes de cada uno de los 193 Estados miembros de la ONU. Sirve de plataforma para el debate de asuntos específicos que culmina con la votación y adopción de resoluciones.

La sesión anual de la AGNU comienza en septiembre de cada año, recibiendo a los jefes de Estado y de gobierno en la sede de la ONU en Nueva York. Este año se celebra la 79ª sesión de la **AGNU** (AGNU79), que se inauguró oficialmente el martes 10 de septiembre, y las reuniones más destacadas de la apertura de la Asamblea General tienen lugar durante la **Semana de Alto Nivel**, que se celebra del 22 al 28 de septiembre. Durante este tiempo, líderes mundiales, responsables políticos, expertos y otras partes interesadas se reúnen para afrontar otro año de cuestiones y retos complejos. Las conversaciones que se desarrollen en este espacio darán forma a la política del futuro.

Un componente central de la Semana de Alto Nivel es el Debate General. El **Debate General** ofrece un espacio para que los líderes de los Estados miembros de la ONU hablen ante toda la Asamblea General. Los Jefes de Estado y de Gobierno se turnan para hacer declaraciones y abordar temas de importancia ante una audiencia mundial.

Además del Debate General, la Semana de Alto Nivel de este año también incluye los siguientes eventos: la Cumbre del Futuro, el Momento de los ODS, la Reunión de Alto Nivel sobre la Subida del Nivel del Mar, la Reunión de Alto Nivel sobre la Resistencia Antimicrobiana y el Día Internacional para la Eliminación Total de las Armas Nucleares.

El lema de la AGNU79 es “No dejar a nadie atrás: actuar juntos por el avance de la paz, el desarrollo sostenible y la dignidad humana para las generaciones presentes y futuras”. En consecuencia, la apertura de esta sesión anual presenta una oportunidad para que los líderes mundiales se reúnan y **se comprometan a una acción colectiva para acelerar el progreso en la creación de un futuro más sostenible y pacífico para todos** - sin dejar a nadie atrás.



AGNU79 Detalles

Cuándo:

22-30 de septiembre de 2024

Dónde:

En línea y en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York

Página web oficial:

Para más información, visite la [página web de la AGNU79](#)

Véalo:

Únase en línea para seguir los trabajos de la AGNU en webtv.un.org (retransmitido en varios idiomas)

Programa:

Pulse [aquí](#) para acceder al programa provisional

10 de septiembre: Apertura de la 79ª Sesión de la Asamblea General

20-21 de septiembre: [Jornadas de acción](#) para la Cumbre del Futuro

22-23 de septiembre: [Cumbre del Futuro](#)

24 de septiembre: [Momento ODS](#)

24-28, 30 de septiembre: [Debate general](#) (Véase el programa de oradores en las páginas 9-11)

25 de septiembre: [Reunión de alto nivel sobre el aumento del nivel del mar](#)

26 de septiembre: [Reunión de alto nivel sobre la resistencia a los antimicrobianos](#)

26 de septiembre: [Día Internacional para la Eliminación Total de las Armas Nucleares](#)



Los enlaces a la cobertura en directo y a la carta de las reuniones de alto nivel de la Asamblea General pueden consultarse aquí: <http://gadebate.un.org>

Instrucciones para la participación en persona

A partir del 1 de septiembre de 2024, no se aprobarán ni expedirán nuevos pases para los representantes de las ONG reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social mientras dure la semana de alto nivel de la Asamblea General. Sólo se permitirá el acceso a los locales de las Naciones Unidas con pases válidos de las Naciones Unidas hasta el 21 de septiembre de 2024. Del 22 al 30 de septiembre de 2024, se suspenderá el uso de pases terrestres anuales y temporales para que las ONG reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social puedan entrar en el complejo de la Sede de la ONU. Los procedimientos habituales para los pases terrestres de la ONU se restablecerán a partir del 2 de octubre de 2024.

Acceso a la Asamblea General

La Subdivisión de ONG del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales distribuirá diariamente, del 23 al 27 de septiembre, un número limitado de pases especiales para la Asamblea General, por orden de llegada, en la esquina de la 2ª Avenida con la calle 48, de 9.00 a 10.00 horas, y de 14.00 a 15.00 horas, para asistir el mismo día. Las entradas se distribuirán previa presentación de un pase válido de la ONU. Debido al número limitado de pases disponibles, y con el fin de ofrecer igualdad de oportunidades a todas las ONG con estatus consultivo para asistir a las sesiones, se distribuirán pases especiales de medio día a un representante de cada ONG para asistir a la sesión de la mañana o a la sesión de la tarde del debate general, pero no a ambas. En otras palabras, las ONG que asistan a la sesión de la mañana no podrán asistir a la sesión de la tarde.

Acceso a eventos especiales

Para todas las reuniones y eventos de alto nivel de la ONU, la participación de la sociedad civil y las ONG debe aprobarse primero mediante procesos de inscripción en línea específicos para cada evento. Una vez concluidos los procesos de inscripción, se notificará a los participantes la aprobación de su inscripción, y también se les informará de la fecha, hora y lugar para la recogida de las Entradas Especiales para Eventos (SET) requeridas. Para recoger sus SET, los participantes aprobados deberán presentar la Carta de Aprobación que les enviaron las Naciones Unidas, así como un documento de identidad con fotografía expedido por el gobierno, como el pasaporte o el carné de conducir, etc. Las SET indicarán el nombre del participante, la reunión específica, la fecha y la hora del evento. Los participantes deberán llevar consigo los SET en todo momento mientras se encuentren en los locales de la ONU. La expedición de las entradas para actos especiales es responsabilidad de la oficina patrocinadora de las Naciones Unidas. Los invitados que no pertenezcan a las Naciones Unidas necesitarán que un miembro del personal de la oficina patrocinadora o de la delegación les acompañe desde el punto de acceso de la 2ª Avenida y la calle 46 hasta el lugar de la reunión o el evento.



Actos Destacados durante la apertura de la AGNU79



Jornadas de Acción de la Cumbre del Futuro 20-21 de septiembre

La Cumbre del Futuro irá precedida de los Días de Acción, que reunirán a las partes interesadas -desde los jóvenes a la sociedad civil, pasando por los Jefes de Estado- en dos atractivos días de debate y acción. Más información sobre los Días de Acción en la página 8.



Cumbre del futuro 22-23 de septiembre

La Cumbre pretende forjar nuevos consensos sobre cómo puede evolucionar nuestro sistema internacional para satisfacer mejor las necesidades de las generaciones actuales y futuras. Más información sobre la Cumbre en la página 7.



Momento ODS 24 de septiembre

El cuarto SDG Moment anual mostrará ejemplos de progreso en la consecución de los ODS. Pondrá de relieve el papel del liderazgo político, la inversión y las alianzas mundiales para lograr la transformación de los sistemas alimentarios, el cambio hacia las energías renovables y la ampliación de la conectividad digital.



Debate general 24-28, 30 de septiembre

El debate general anual brinda a los Estados miembros la oportunidad de plantear cualquier tema ante una audiencia mundial. Los Jefes de Estado pronuncian declaraciones en la Asamblea General que reflejan cuestiones de importancia para el Estado miembro. Consulte el programa de oradores en las páginas 9-11.



Reunión de alto nivel sobre el aumento del nivel del mar 25 de septiembre

Líderes mundiales, expertos y partes interesadas se reunirán para abordar la amenaza de la subida del nivel del mar. Los participantes trabajarán para desarrollar soluciones integrales y compromisos procesables para combatir la subida del nivel del mar, garantizando un futuro resistente y sostenible para todos.



Reunión de alto nivel sobre el aumento del nivel del mar 26 de septiembre

Los gobiernos y las partes interesadas se reunirán para acelerar los avances en la lucha contra la amenaza de la resistencia a los antimicrobianos. Los participantes se centrarán en mejorar la cooperación, promover el uso responsable y el desarrollo de nuevos tratamientos para salvaguardar la salud mundial.



Día Internacional para la Eliminación Total de las Armas Nucleares 26 de septiembre

En esta ocasión, la comunidad mundial reafirma su compromiso con el desarme nuclear mundial como una prioridad. Brinda la oportunidad de concienciar sobre los beneficios reales de la eliminación de dichas armas y los costes sociales y económicos de su perpetuación.

Cumbre del futuro

La Cumbre del Futuro es un acontecimiento de alto nivel diseñado para reunir a los líderes mundiales con el fin de examinar el estado de la **cooperación internacional** y trazar un camino a seguir, para mejorar la forma en que **colaboramos para hacer frente a los retos y oportunidades del futuro**.

La Cumbre se compone de sesiones plenarias y diálogos interactivos centrados en cinco temas principales: paz y seguridad, desarrollo sostenible y financiación, transformación de la gobernanza mundial, juventud y generaciones futuras, y un futuro digital para todos. Culminará con la adopción de tres acuerdos:

- El [Pacto para el Futuro](#) es un documento orientado a la acción negociado por los Estados miembros de la ONU. Sus objetivos son, entre otros, reafirmar la Carta de la ONU, reforzar la cooperación entre los países, avanzar en el cumplimiento de los compromisos existentes (como los Objetivos de Desarrollo Sostenible), acordar soluciones a los retos crecientes y restablecer la confianza. El Pacto contendrá los dos acuerdos siguientes:
 - El [Pacto Mundial Digital](#) establecerá un marco mundial para hacer frente a las brechas digitales, de datos y tecnológicas. Esbozará principios, objetivos y acciones para avanzar hacia un futuro digital abierto, libre, seguro y centrado en el ser humano para todos.
 - La [Declaración para las Generaciones Futuras](#) afirmará el compromiso de los Estados miembros para asegurar que los intereses de las generaciones futuras sean tenidos en cuenta en la toma de decisiones nacionales y globales, garantizando los derechos de las generaciones futuras a prosperar.

Todos tenemos un papel que desempeñar a la hora de responsabilizar a nuestros respectivos gobiernos de la aplicación de los compromisos detallados en estos acuerdos adoptados, ofreciendo un futuro más seguro, pacífico, justo, integrador, sostenible y próspero para todos, en todas partes. Para saber más sobre la Cumbre del Futuro, visite la [página web oficial](#) y el [programa](#).



Jornadas de Acción de la Cumbre del Futuro

Dado que todos los individuos poseen la capacidad de desempeñar un papel vital en la aplicación del Pacto de Futuro, es importante proporcionar un espacio para que todas las partes interesadas participen en el proceso de su formulación, adopción y seguimiento. Por lo tanto, la Cumbre del Futuro irá precedida de dos Jornadas de Acción, con el fin de **proporcionar oportunidades adicionales para un compromiso más amplio y la inclusión de todas las partes interesadas.**

Las Jornadas de Acción de la Cumbre del Futuro reunirán a representantes de los Estados miembros de la ONU, de los gobiernos locales, de la sociedad civil, del sector privado, del mundo académico y de la juventud, entre otros. El evento de dos días orientado a la acción **mantendrá un enfoque dedicado a las generaciones futuras**, e incluirá oradores principales, diálogos interactivos, sesiones de trabajo y un panel con el Secretario General de la ONU. Las sesiones de trabajo abordarán los temas de:

1. Soluciones innovadoras en la acción humanitaria
2. La previsión en la sostenibilidad climática y medioambiental
3. Igualdad de género para empoderar a las niñas y a las jóvenes en el corazón del multilateralismo
4. Equidad intergeneracional y solidaridad para un futuro compartido
5. Futuro digital inclusivo para todos
6. Gobernanza para los derechos humanos, la paz y la seguridad, y los procesos políticos

Si está interesado en saber más sobre las Jornadas de Acción, visite la [página web oficial](#) para consultar el programa completo y los detalles.

Para más información, incluidas las actualizaciones diarias, siga la cuenta de [Facebook](#) de los Claretianos, miembro del JCoR que participará activamente en la Cumbre del Futuro y en las Jornadas de Acción.



Debate General ○ Programa de oradores

Martes, 24 de septiembre

9:00 a 14:45 (hora de Nueva York)

Brasil, Estados Unidos, Turquía, Jordania, Guatemala, Suiza, Colombia, Qatar, Sudáfrica, Maldivas, Uzbekistán, Lituania, Tayikistán, Sierra Leona, Serbia

15:00 a 21:00 (hora de Nueva York)

Perú, Kirguistán, Argelia, Argentina, Marruecos, El Salvador, Irán, Estonia, Chile, Letonia, Paraguay, Vietnam, Angola, Polonia, Mónaco, Nauru, Nigeria

Miércoles, 25 de septiembre

9:00 a 14:45 (hora de Nueva York)

Mongolia, Seychelles, Chequia, Ucrania, Ghana, Bulgaria, Surinam, Chipre, Ecuador, Eslovaquia, Namibia, Libia, República Dominicana, Madagascar, Rumanía, Brunei Darussalam, República Democrática del Congo, Honduras, Francia

15:00 a 21:00 (hora de Nueva York)

Cabo Verde, Bosnia-Herzegovina, Finlandia, Guyana, Panamá, Mauritania, Senegal, Liberia, Togo, Zimbabue, Botsuana, Dominica, Islas Marshall, Guinea-Bissau, Bolivia



TENGA EN CUENTA QUE SE TRATA DE UNA LISTA PROVISIONAL Y ESTÁ SUJETA A CAMBIOS.

Visite <https://gadebate.un.org/es> para consultar la lista actualizada de ponentes.

Debate General ◦ Programa de oradores

Jueves, 26 de septiembre

9:00 a 14:45 (hora de Nueva York)

Malawi, Camerún, Kenia, Yemen, Burundi, Gabón, República Centroafricana, Estado de Palestina, Comoras, Gambia, Haití, Sudán, Santo Tomé y Príncipe, Lesoto, Sudán del Sur, Macedonia del Norte, Uruguay, Fiyi

15:00 a 21:00 (hora de Nueva York)

Micronesia, Yibuti, Mauricio, Unión Europea, Costa de Marfil, Palaos, Guinea Ecuatorial, Kuwait, Bahrein, Portugal, Japón, Países Bajos, Armenia, Irak, Israel, Georgia, Grecia, Barbados, Nepal

Viernes, 27 de septiembre

9:00 a 14:45 (hora de Nueva York)

Eslovenia, Pakistán, Italia, España, Bután, Reino Unido, Andorra, Bangladesh, República de Moldavia, Canadá, Vanuatu, Croacia, Papúa Nueva Guinea, Irlanda, Malta, Bahamas

15:00 a 21:00 (hora de Nueva York)

Montenegro, Antigua y Barbuda, Albania, San Vicente y las Granadinas, Samoa, República Democrática Popular Lao, Islas Salomón, Tuvalu, San Cristóbal y Nieves, Timor Oriental, Tonga, Somalia, Eswatini, República Unida de Tanzania, Chad



TENGA EN CUENTA QUE SE TRATA DE UNA LISTA PROVISIONAL Y ESTÁ SUJETA A CAMBIOS.

Visite <https://gadebate.un.org/es> para consultar la lista actualizada de ponentes.

Debate General ◦ Programa de oradores

Sábado, 28 de septiembre

9:00 a 14:45 (hora de Nueva York)

Granada, Uganda, Guinea, Santa Sede, China, Kazajstán, Camboya, Nueva Zelanda, Luxemburgo, Malí, Indonesia, Federación Rusa, México, Noruega, Hungría, Singapur, Cuba, Filipinas, San Marino, Malasia, Australia

15:00 a 19:00 (hora de Nueva York)

Emiratos Árabes Unidos, Turkmenistán, Alemania, Liechtenstein, Arabia Saudí, Zambia, Suecia, Austria, India, Bielorrusia, Islandia, Omán, Dinamarca, Tailandia, Azerbaiyán, Trinidad y Tobago, Etiopía, Belice

Lunes, 30 de septiembre

9:00 a 14:45 (hora de Nueva York)

República Árabe Siria, Venezuela, Eritrea, Nicaragua, Benín, Líbano, Túnez, Egipto, Costa Rica, Níger, República de Corea, Mozambique, Burkina Faso, Ruanda, Bélgica, Santa Lucía, Jamaica, Congo, Sri Lanka

15:00 a 21:00 (hora de Nueva York)

Myanmar, República Popular Democrática de Corea, Kiribati



TENGA EN CUENTA QUE SE TRATA DE UNA LISTA PROVISIONAL Y ESTÁ SUJETA A CAMBIOS.

Visite <https://gadebate.un.org/es> para consultar la lista actualizada de ponentes.

Eventos recomendados



Visite el sitio web de JCoR

Visite la [página web](#) del JCoR sobre la AGNU79 para acceder a una lista seleccionada de actos paralelos a la AGNU y actos paralelos recomendados por el JCoR y nuestra comunidad de Religiosas y Religiosos en las Naciones Unidas en Nueva York.

 **Pulse aquí**

Recomendaciones para las redes sociales



Coalición de Religiosas y Religiosos por la Justicia (JCoR)

Twitter: [@JCoR2030](#) Facebook: [@JCoR2030](#)

Miembros de la JCoR

Haga clic [aquí](#) para acceder a la lista de miembros de la JCoR en Twitter

Naciones Unidas (ONU)

Twitter: [@ONU_es](#) Facebook: [@unitednations](#) Instagram: [@unitednations](#)

Presidente de la Asamblea General de la ONU

Twitter: [@UN_PGA](#) Instagram: [@unpga](#)

La ONG de su congregación en la ONU

¿Necesita ayuda? Encuentre los datos de las redes sociales de la ONG de muchas congregaciones [aquí](#)

Misión Permanente de su Gobierno ante la ONU



#ONU79, #AGNU, o #AGNU79

Llamada a la Acción

Estamos llamados a «seguir siendo solidarios con los pueblos del mundo en estos tiempos difíciles, mientras tratamos de forjar juntos un futuro más pacífico, saludable, igualitario y próspero”.

-Secretario General de las Naciones Unidas António Guterres

